# En celda VIP de reo en fuga, 1.7 mdp, droga y armamento

#### OMAR BRITO Y BLANCA E. CARMONA

La cifra de reos fugados del penal de Ciudad Juárez subió a 30, entre ellos el capo *El Neto*, y la de muertos a 17, p. 168, 168 II

# En celda VIP de fugado, 1.7 mdp, drogas y armas

**Chihuahua.** La cifra de presos rescatados del Cereso número 3 de Ciudad Juárez subió a 30, entre ellos el líder de sicarios *El Neto*, mientras que la cantidad de muertos aumentó a 17

#### OMAR BRITO Y BLANCA ELIZABETH CARMONA / CDMXY CHIHUAHUA

El gobierno federal responsabilizó al estado de Chihuahua por las condiciones y la fuga que se dio este domingo en el Centro de Reinserción Social (Cereso) número 3 de Ciudad Juárez, hecho por el que la cifradevíctimas mortales subióa 17 personas, 14 resultaron heridas, mientras que 30 reos se fugaron, y que evidenció condiciones irregulares como "celdas VIP".

En conferencia de prensa, donde el gabinete de Seguridad indicó que se apoya al estado de Chihuahua para localizar a los 30 reos que se fugaron del penal, entre los que destaca Ernesto Piñón de la Cruz, El Neto, el secretario de la Defensa Nacional, Luis Crescencio Sandoval, destacó que se encontraron 10 celdas "diferentes" a las del resto:

"Celdas VIP, bien arregladas, con televisión", detalló, y apuntó que la del El Neto contaba con una caja fuerte en la que resguardaba 1.7 millones de pesos. Además, se encontraron 16 kilos de marihuana, cuatro de cristal, 1.5 de heroína y cuatro armas.

El Neto es identificado como líder de una célula de sicarios autodenominada Fuerzas Especiales Mexicles, que es parte de la pandilla Los Mexicles, la cual presuntamente conformó aun presoy sentenciado amás de 140 años de cárcel.

Una de las celdas VIP localizadas por las autoridades federales era ocupada por él. El espacio contaba con un jacuzzi, una pantalla de plasma, una sala, armas y botellas de licor.

Sin embargo, pese a lo sucedido en el penal, el titular de la Secretaría de la Defensa (Sedena) dijo que no se modificará la estrategia de seguridad.

"El penal es estatal, en donde la responsabilidad sobre lo que sucede, las medidas de seguridad, el despliegue que se tiene en la parte interna es responsabilidad del estado; lo que sí tenía (es) sobrepoblación.

"No se modifica la estrategia que se tiene a nivel federal, sí ponemos más atención (...) y esta persona que se evadió, pues se destinarán recursos para dar con su paradero dentro no nada más en Chihuahua, sino en toda la República", apuntó.

Por su parte, la secretaria de Seguridad Pública, Rosa Icela Rodríguez, subrayó que las condiciones que se dan dentro de los Ceresos no son responsabilidad de la Federación:



"En lo relativo a los penales estatales, esto es parte de la responsabilidad de los estados, de las autoridades que gobiernan esos lugares, el gobierno federal no puede llegar e introducirse en procesos o sentencias que se están ejecutando ahí, eso es responsabilidad estatal; con apoyo del gobierno federal, en caso de que requieran traslados, siempre habrá la disposición".

### "No se solicitó un traslado"

La Secretaría de Gobernación (Segob) afirmó que las autoridades de Chihuahua no solicitaron de manera formal el traslado de reos del Cereso 3 en Ciudad Juárez a un penal federal, luego de que éstas señalaron que estaban en proceso para transferir a 180 internos, entre ellos El Neto.

En una tarjeta informativa, la Segobrecordó que el gobierno de dicho estado señaló que la solicitud de traslado se hizo de "manera económica", por lo que no se hizo por los canales respectivos.

"Este traslado no puede realizarse violando las disposiciones, leyes y acuerdos en la materia, por lo que única y exclusivamente podrá darse si las autoridades del gobierno de Chihuahua lo solicitan de manera oficial y por escrito, dando a conocer la identidady estatus procesal de dichas personas recluidas", explicó el secretario Adán Augusto López en el comunicado.

En ese sentido, reiteró lo dicho por los secretarios de la Defensa, Luis Cresencio, y de Seguridad Pública, Rosa Icela Rodríguez, al señalar que el Cereso número 3 está sujeto a las disposiciones legales del fuero común del estado de Chihuahua

## Fiscal reconoce corrupción

El fiscal general de Chihuahua, Roberto Fierro Duarte, reconoció que impera la corrupción en el Cereso número 3 de Ciudad Juárez y aseguró que los responsables van a pagarporque "eso no debió pasar", por lo que anunció que modificarán todo el sistema penitenciario.

"Quienes sí lo vieron y quienes estaban permitiendo esas acciones son los que van allevar el castigo, porque esto no debió haber pasado. Se descubrió una serie de corrupción que había al interior del penal, hay que reconocer que había problemas ahí muy serios y vamos a culpar a los responsables y llevarlos a los tribunales.

"Quiero ser muy claro, no me interesa el nivel jerárquico del que tenga que caer, pero caiga quien caiga, vamos contodo, y vamos a cambiar completamente el sistema penitenciario", señaló.

Dio a conocer que se abrieron varias carpetas de investigación por los delitos de homicidio, tentativa de homicidio, lesiones y evasión de presos, y que tanto los directivos como el personal están bajo investigación. Sin embargo, el director del penal, Alejandro Alvarado Téllez, continúa en el cargo.

Fierro Duarte indicó que se instalaron puntos de vigilancia en las entradas y salidas del estado, así como en aeropuertos, centrales de camiones y estados aledaños a Chihuahua.

De acuerdo con las autoridades de Chihuahua, El Neto ha presentado una serie de amparos para impedir su traslado a reclusorios de alta seguridad y, previo a la fuga, ya se había solicitado la trasferencia de 180 internos.

"Nosotros estábamos en proceso de trabajo para hacer el traslado de 180 internos, entre ellos El Neto; sin embargo, no se dan los nombres de los que se iban a trasladar, precisamente para evitar filtraciones de información, que se amparen, y una vez que es autorizado el cupo entonces ya se mandan las carpetas y los antecedentes de quiénes son; estábamos en ese proceso".

El Neto fue identificado por el gobierno federal como el responsable de haber orquestado una serie de ataques el pasado 11 de agosto, cuando fueron asesinados 11 civiles.

"El penal es estatal, la responsabilidad sobre lo que sucede es del estado"

"Nosotros estábamos en proceso de trabajo para transferir a 180 internos"